



A l'écoute du texte

L'Éternel entend et il délivre

Question brise-glace :

Imaginez que vous vous trouvez au pied d'une grande montagne, ou encore d'un très haut clocher, et levez les yeux. Que ressentez-vous ?

JE M'APPROCHE

Le psaume 121 est intitulé « cantique pour les montées », ou pèlerinages. Ce psaume est le deuxième d'une série de quinze cantiques de ce type (Psaumes 120-134). Le peuple juif chantait ces cantiques en se rendant à Jérusalem pour célébrer les grandes fêtes israélites.

En chemin, vous pouviez marcher dans la vallée du Jourdain en ayant vue sur les montagnes sur le côté. Le mot « montagnes » ne doit pas être pris trop littéralement. Il faut plutôt penser à des « collines » parce qu'il n'y a pas de hautes montagnes sur le chemin de Jérusalem. L'hébreu ne connaît qu'un seul mot pour les deux.

J'OBSERVE

- Par quelle question commence ce cantique ?
- Précédant cette question, le verset 1 dit : « Je lève les yeux vers les montagnes ». Dans ce contexte, on peut penser aux différentes montagnes qui ont joué un rôle important au cours de l'Histoire. Pensez au mont Ararat où l'Arche s'est échouée (Genèse 8.4), à la montagne où Abraham a rencontré Dieu et a voulu y offrir son fils Isaac en sacrifice (22.2), et sur laquelle plus tard le temple a été construit, et bien sûr au mont Sinaï.
- Dans le Nouveau Testament, vous pouvez penser à la montagne de la transfiguration (Matthieu 17.1), à la montagne du « Sermon sur la montagne » (Matthieu 5.1), et au Mont des Oliviers d'où Jésus est monté au ciel (Actes 1.12). Les montagnes sont des endroits où vous rencontrez Dieu.
- Pourquoi le verset 2 ajoute-t-il que le Seigneur a créé le ciel et la terre ? Cela a-t-il quelque chose à voir avec le fait que Dieu est le Créateur de ces montagnes, qu'Il y vit, et que toute autre forme d'adoration doit être rejetée, même si Israël s'y est parfois livré ? Voir 1 Rois 14.22-23. En d'autres termes, est-ce aussi une sorte de confession de foi dans le seul vrai Dieu ?
- Quelles choses sont attribuées à Dieu dans les versets 3-4 ?
- Le verset 5 compare Dieu à une ombre. Comment doit-on le comprendre ? Est-ce que c'est le soleil qui donne une ombre qui vous suit partout ? Cette image de Dieu vous parle-t-elle ? Ou cela veut-il dire que Dieu marche à vos côtés et vous place dans l'ombre ?
- Nous pouvons comprendre que le soleil ne vous frappera pas pendant la journée, mais qu'est-ce que signifie « la lune ne le fera pas la nuit » ? Cela a-t-il quelque chose à voir avec le fait d'être « lunatique » ?

J'ADHERE

Ce psaume commence par une question : « D'où me viendra le secours ? »

- Vous arrive-t-il de vous poser cette question ? Quelle est votre réponse ?
- Vivez-vous l'expérience que le Seigneur veille toujours sur vous en tant que « celui qui te garde » ?
- Le verset 7 dit que le Seigneur vous garde de tout mal. Cela signifie-t-il que nous ne sommes jamais affectés par quelque chose de mal ? Le mal n'affecte-t-il pas aussi les gens sincères et croyants ? De quel mal sommes-nous protégés ?
- Que signifie pour vous le fait que le Seigneur « gardera ton départ et ton arrivée dès maintenant et à toujours » ? Cette référence à l'éternité vous aide-t-elle à comprendre de quel mal nous sommes protégés par le Seigneur ?

JE PRIE

Seigneur, est-ce que tu pourrais m'aider à incliner la tête devant Toi en toute humilité, mais en même temps me donner l'audace de lever la tête et de tourner mon regard vers Toi ? Tu es la source de toute l'aide qui me parvient, même dans les jours d'adversité. Je mets toute ma confiance en Toi.